



名古屋大須ロータリークラブ

WEEKLY REPORT

NO.876

<本年度クラブ会長方針>

ロ - タリ - 100周年を「職業奉仕で祝おう」

承認 1985年2月12日 例会日 木曜日12:30 例会場 名古屋東急ホテル
 会長 新沼 操 URL <http://www.nagoya-osu.org> e-mail office@nagoya-osu.org
 幹事 川畑 博敬 電話 (052)251-0181 FAX (052)251-0337
 事務局 460-0008 名古屋市中区栄4丁目6番5号 丸越ビル 6F



2004~2005年度
 R.I.会長
 グレン E. エステス・シニア

ロータリー親睦活動月間 第1016回例会

於 名古屋東急ホテル
 2005年6月2日(木)
 会員 67名

出席計算数 62名中 48名出席
 出席率 77.42%

前々回出席率 96.77%

ロタリーソング

「君が代」 「四つのテスト」

指揮者 木村 光徳
 ピアノ演奏者 富板 玲子

ゲスト

元米山奨学生 (1995年4月~1997年3月)

嘉木揚凱朝さん 中国(内蒙古)



米山奨学生 (2005年4月~2007年3月)
 ジラルルアンチャイ

グンティダーさん (タイ)



受入青少年交換学生

エイミー・クラッセンさん
 クリスティナ・マッキントッシュさん



エイミーさんお誕生日プレゼントの法被を着てクリッシーさんと2人で掛合挨拶

ピジター

名古屋栄RC 小島 興一さん

ニコボックス

米山奨学生 ジラルルアンチャイ・グンティダーさん、2年間頑張ってきた。新沼 操・川畑 博敬
 新年度米山奨学生 グレイスさん(通称)をよろしく。浅井 隆宣
 カイチヨウ君との再会を祝して! 岡部 快園

母の通夜、葬儀に際しまして、皆様方にお世話になりました。ありがとうございます。木村 光徳
 尾上さんお世話になりました。大原 勝彦
 誕生日です。草野 正孝
 創業記念月です。山口 正孝
 草野さん、尾上さんお世話になりました

田崎 雅二
 前田さん過分なご奉仕ありがとうございました。

尾上 昇
 入会記念月だそうです。3年前の退会記念月でもあります。大西 一之

大原さんお世話になります。岩崎 征一
 誕生日と創業記念月です。酒井 修

皆様 週末には大変お世話になりました。堀田 泰造
 た。いよいよ今年度最終月になりました。加藤 正樹

草野さん有難うございました。尾上 シェフ、美味しい料理ご馳走さまでした。鈴木 三郎
 た。私の妻の誕生日です。鬼頭 茂成

草野さん、尾上さん皆さんありがとうございました。前田 隆久
 ございました。カイチヨウさんよろしく、今日信長の命日です。渡辺 観永

会長挨拶

みなさまこんにちは。新沼 操

いよいよ年度末の6月に入り、任期も残すこと1ヶ月となりました。よくぞ皆様、よく耐えて協力をいただきました。大変ありがたうございます。

心よりお礼申し上げますと共に、後の1ヶ月もご協力のほどお願いいたします。

この6月は、国際ロータリー100周年記念大会が6月18日から22日までアメリカ・イリノイ州のシカゴで開催されます。この期間には、世界中か

らの大勢のロータリアンが出席いたします。わが大須ロータリークラブからも、前会長の吉田隆彦さん、藤田さん、そして私が出席いたします。私は、記念大会ですので参加して参ります。

大須クラブには、RI出向者の神田憲さんがおられます。神田さんは、RI

青少年交換委員東アジア代表として当然ご出席されます。内容をお聞きしましたところ、大会開催の6月17

日・18日には、100名からなる青少年交換委員研究会の運営チームSSAA、さらに本大会SSAA委員などを、RIから任命を受けられ大会にご出席されます。神田さんのご健闘を称え、皆様で拍手をもって送り出したいと思っております。ご協力ありがとうございました。神田さん元気で、無事大役を終えられます事を祈っています。

今日の水のお話は、水の生活意識調査のあるデーターのお話をいたします。もっともおいしい水が飲めると思

う都道府県と国を、東京・大阪・中部の住居者が選ぶベスト3は、東京が長野・北海道・静岡、大阪が長野・北海道・高知、中部が岐阜・長野・愛知

このデーターから見ますと、中部の方は地元の水に愛着が感じられるデーターかなと思います。国別で過去5ヶ

年の推移を見ますと、5ヶ年とも1位が日本、2位がスイス、3位がカナダ

となっており、4・5位は常に調査時に変動しています。今日は水の生活意識調査のお話をいたしました。

幹事報告

神野 邦利さん・田近 健也さん
「ご異議がありませんでしたので7
月より入会されます。

委員会報告

米山奨学会委員会

・(財)米山梅吉記念館全国一人100
円募金運動「ご協力お願いします。

・(財)米山梅吉記念館創立35周年
記念誌「超我の人 米山梅吉の聲言」
一冊2500円 お申し込みは事務局まで

・05-07年度米山奨学生

ジラルルアンチャイ グンティダイ
(通称グレイス)さん21歳、タイの

高校卒業後17才で南山大学に留学
現在、南山大学 修士課程一年

総合政策研究科 総合政策専攻
研究のテーマは「東アジア共同体」

次回例会のご案内

第1018回例会 6月16日(木)
例会変更 同日 18:30
最終夜間親睦例会

於 料理旅館 わたなべ

プリンテン委員会

小澤 幸男・太田 裕・中根 了晟
鈴木 三郎・杉浦 令淑・大原 敏正



新入会員 卓話

「歯のはなし」

大原 敏正



「歯が痛い！」 思っただけで目の前が暗くなり、歯科
医院を訪れる時の足取りはまるで刑を執行される死刑囚の
よう、とまでは行きませんが全く憂鬱になります。挙げ句
の果てに何とか治療をしようと思っている我々歯科
医師までもが悪者に見えてくる。「痛くないでね、悪く
しないでね。」と口にこそ出さない(出す人もいる)がそ
う思いたくなくなってしまうようです。「こんなに放っておけ
ば痛むはずですよ、治すのも結構時間が掛かりますよ。」
毎日繰り返される患者さんと歯科医師とのやりとりです。

美容院や花屋さん、お菓子屋さんの方が喜ばれたのにと、歯科医師になった当時よくそう思いました。
「歯は自然と悪くなり、年をとれば必ず入れ歯になる。」私も他の人と同じように何の疑問も抱かず
そう思っていました。大学に入るまでは、何故虫歯になるのか、何故入れ歯になるのか、何故歯槽膿
漏になるのか。未だ未解明な部分があるもののいくつかの答えが手に入り、自分も家族も患者さんも
あの歯科治療への恐怖、不安、不満から解消されました。自分自身が歯科医師を20年やってきて本
当に良かったと思えるようになってきました。対症療法の治療ではダメなのです。

歯の疾患では痛みや噛めないと言った機能障害だけでなく、最近では内科疾患との関連が明らかに
されてきています。厚生労働省が進める「健康増進法」ではその分野での研究解明に力を入れ始めて
います。すなわち・・・

65歳以上の死因のトップクラスに肺炎がありますが、口腔内細菌の誤嚥が大きく関係している。

歯槽膿漏の病原菌は動脈硬化や冠動脈疾患、心内膜炎を引き起こす可能性が高い。

歯槽膿漏を有する人と健康な人では、虚血性心疾患になるリスクは3.6倍高い。

歯槽膿漏を治すと糖尿病も治る。

脳の学習記憶に深く関わるアセチルコリンは、食事を良く噛むとその量が増加し、アセチルコ
リンの低下は痴呆症の危険因子である。 などなど・・・

毎日の歯みがきはエチケットや習慣のたぐいではなく、充実した人生を送り、豊かな老後、要介護を
作らないための自立への貯金なのです。

「健口」は「健康」なのです。

6月は歯の衛生月間です。今回の卓話をきっかけに、「歯」について少しでも理解を深めていただ
ければ幸いです。